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40舊廈裝5部智能機回收廚餘
灣仔東下月起試行10個月 預計逾千戶參與

垃圾徵費雖然暫緩實施，不過，特區政府繼續推廣廚餘回收，並已放寬私人屋苑申請設置智能

廚餘回收機的總家庭戶數要求。為協助更多市民回收廚餘，地區服務團體「聚賢薈」集結多幢舊

式單幢大廈，以符合有關門檻參與廚餘回收計劃，並以灣仔東40棟舊式大廈為試點，設置共5部

智能廚餘回收機，預計11月底正式投入服務，為期10個月至明年9月，亦計劃舉辦比賽、獎勵

計劃等，以增加居民對廚餘回收、分類和處理的意識，預計超過1,000戶參與。有居住於計劃內

的舊式大廈住戶表示，期望智能廚餘回收機的到來，建議廚餘機設置於大廈附近當眼位置。

●文：香港文匯報記者 吳健怡 攝：香港文匯報記者 黃艾力

該項目組織灣仔40棟舊式大廈，一併申請智能廚
餘回收機。初步建議，引入5部24小時運作的

智能廚餘回收機，其中兩部設於大坑道附近、3部在
希雲街附近，預計將於11月底正式投入服務，為期
至明年9月，屆時市民可透過綠綠賞儲分。而涉及的
「三無大廈」及舊式單棟大廈，包括位於希雲街、禮
頓道、浣紗街、銅鑼灣道、京街、新村街一帶。包括
禮信大廈、浣紗大廈、禮希大廈、禮雲大廈、禮加大
廈、宏信大廈、高威大廈及積信大廈等。
現時為項目的宣傳期，灣仔區議員兼是次項目的負
責人李文龍表示，將於區內設置街站，並會積極以教
育、推廣、擬定小型比賽及制定獎勵計劃，增加目標
居民廚餘回收、分類及處理的意識。

婆婆：願行三層樓扔廚餘

居住在灣仔「三無大廈」的住戶李婆婆表示，平
日會生產約兩三袋廚餘垃圾，放置在樓梯角落的垃
圾桶內，有大廈清潔工負責上樓收集，她很高興自
己所居住的大廈納入廚餘回收計劃，建議廚餘機可
放置在大廈附近及教育他們如何使用，並稱若日後
其大廈門口設有智能廚餘回收機，她會積極參與，
「為環保出一分力，自己行落三層樓去扔廚餘都願
意。」
此外，對於政府近年來陸續於公共屋邨及私人屋

苑設置智能廚餘回收桶，但出現單幢大廈或「三無大
廈」欠缺相關配套的問題。李文龍解釋，雖然現時私
人屋苑申請設置廚餘回收機的門檻，從以往逾千戶私
人屋苑合資格申請，降至有500戶的私人屋苑即可申
請，但仍然造成很多單棟大廈或「三無大廈」因戶數

不足，而難以符合申請門檻。

區議員倡設置地點當眼就腳
他認為，灣仔區主要以單棟大廈為主，除了大型

屋苑或商場以外，區內回收機數量不多，不排除未
來將集結單幢大廈申請回收機的項目推廣至更多大
廈；至於智能廚餘回收機安放的位置，他建議放置
於大廈就近地方如當眼的街道上，讓居民能夠方便
使用。
而「聚賢薈」昨日就計劃舉行開幕禮，行政會議

召集人葉劉淑儀亦應邀出席，她致辭時表示，香港有
三分之一的都市固體廢物是廚餘，該試點計劃會有助
推動環保，亦留意到公屋廚餘機經常故障，相信環保
署能及時維修，並從中汲取經驗。

香港文匯報訊（記者 胡恬恬）立法會新來港人
才快速融入香港事宜小組委員會昨日開會，討論
香港人才服務辦公室的對外宣傳及推廣工作等。
人才辦在回應立法會議員質詢時透露，人才辦將
於明年初完成線上平台革新，新增聊天機器人功
能，協助即時解答人才計劃等一般查詢。人才辦
未來會着重走訪外國舉辦宣傳活動，亦會考慮主
動接觸外國的各行業領軍人物，邀請有關人才來
港。
江玉歡議員指出，人才辦現有的一站式線上平

台在版面設計、語言精準度、訊息的針對性等方
面還有待提升，並希望提供更多語種的資訊和服
務。
勞工及福利局副局長何啟明回應時表示，網站

的優化需時調整。就對外宣傳及推廣工作方面，
人才辦計劃革新線上平台，通過全新的網站界
面，為有意或已來港人才提供更多元、更互動及
更貼心的資訊，並加強推廣線上平台，吸引更多
人才及其家人瀏覽。線上平台將新增聊天機器人
功能，協助即時解答人才入境計劃及落戶香港等
一般查詢，並擴大人才辦的合作夥伴網絡，加強
處理人才的查詢。

再辦國際人才論壇推廣港優勢
根據勞福局提供的會議文件，在吸引國際人

才方面，人才辦會再度舉辦國際人才論壇，推

廣香港優勢，並計劃前往內地、亞太、中東、
歐洲和北美洲地區舉辦吸引人才的宣傳活動，
於2025年進行至少15次外訪，招攬不同專業的
國際人才前來香港發展。人才辦亦會聯同廣東
省人力資源社會保障廳組織粵港澳大灣區「9+
2」城市，進行至少一次海外宣傳活動，推廣大
灣區的發展機遇，初步計劃出訪東南亞國家，
如馬來西亞等。
譚岳衡議員提到，人才辦網站顯示的職位空
缺數目較主流招聘網站少，建議人才辦加強與
勞工市場資訊的銜接。人才辦總監劉鎮漢回應
表示，目前有4個主流招聘網站是平台的合作夥
伴，指主流網站的很多職位未必全部適合，人
才辧平台會剔走基層及重複出現的職位，只顯
示較高質素的職位，未來會研究與更多主流招
聘網站合作。
多位議員關注透過有關人才計劃來港人才的續
簽問題，認為現有職位空缺與招攬的人才有「錯
配」情況，擔心日後出現人才無法續簽失望離開
的現象，認為政府是否應該適時檢討相關情況，
以及做好解說。
何啟明指，現有的人才政策並非與崗位掛鈎，高才
通或優才計劃的申請人無須先找到工作才能來港，
而政府在續簽問題上則一直遵循「寬進嚴出」原
則，人才在香港有僱主或自己創業，續簽沒有問題，
相信香港市場會把關，會自然篩選適合留港的人才。

香港文匯報訊 （記者 文
森）為打擊公眾地方棄置車
輛，特區政府運輸及物流局向
立法會提交文件，提出修例以
收緊車輛登記及領牌制度，規
管長期未領牌車輛被不當棄置
街頭的情況。
根據現行規定，兩年未有領牌
的車輛，運輸署會通知車主在指
定時間內領牌照，否則便會自動
取消該車輛的登記，車主不再為
該車輛的事宜負上責任，導致車
主棄置車輛在公眾地方也無後
果。
運輸及物流局建議修例，兩
年或以上未領牌車輛的登記將
不再被自動取消，相關車主必
須在運輸署發出通知書的日期3
個月內為車輛領取牌照，或按
規定為有關車輛取消登記，否
則會構成罪行。即使車主不為
其車輛領牌仍須一直為其車輛
負上責任，由源頭解決棄置車
輛的問題。
運輸署指，為達到足夠的阻
嚇作用，新罪行的罰則訂於較拆
散或銷毀車輛的成本高。如屬首
次定罪，最高可處第 3級罰款
（現為1萬元）和監禁3個月；
其後每次定罪，最高可處第4級
罰款（現為2.5萬元）和監禁6個
月。涉事車主或被拒絕發出駕駛
執照或續期。
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人才辦線上平台明年升呢 增聊天機器人解疑難

香港文匯報訊（記者 黃子晉）
特區政府今年9月宣布在中醫中藥
發展委員會轄下成立中醫藥發展
藍圖小組委員會，在制訂《中醫
藥發展藍圖》的過程中廣泛吸納
意見。擔任小組委員會主席的醫
務衞生局中醫藥發展專員鍾志豪
昨日在主持小組委員會首次會議
時表示，醫衞局中醫藥處會以發
展香港成為中醫及中藥國際化的
橋頭堡為目標，繼續就「藍圖」
推進諮詢工作，凝聚共識，共同
勾畫和構建香港中醫藥未來發展
的願景及策略。
會上，委員深入討論「藍圖」涵蓋的多個主要
範疇，包括如何構建整全的中醫藥管治架構及中
醫藥服務體系、提升中醫藥教育及專業培訓水
平、建構中醫中藥人員專業發展體系、檢視中醫
藥現行規管制度及法規、構建中醫的跨專業協作
網絡、善用醫療數據推動服務發展及支援政策制
定，推動科研創新、助力中藥產業升級及推動優

質中藥產品走向國際市場，以及促進中醫藥文化
傳承及推廣等，並提出具建設性的建議。有關建
議會按其性質分別交由藍圖小組委員會轄下的中
醫藥服務發展工作小組、中醫藥產業發展及文化
普及工作小組和中醫藥專業發展及人才培養工作
小組作聚焦研究及探討，以構建「藍圖」的初步
方案及策略。

中醫藥發展藍圖小組首開會：續推進諮詢聚共識

●部分人在公共道路和後巷棄置車輛，造
成環境衞生和阻塞問題。 申訴公署圖片

●灣仔區舊式單棟大廈智能廚餘回收計劃中涉及
「三無大廈」及舊式單棟大廈。

▲ 居住在灣仔東區的住戶李婆婆表示，若然自
己大廈門口能有智能廚餘回收機，稱「為環保
出一分力，自己落三層樓都願意。」

▶灣仔區舊式
單棟大廈智能
廚餘回收計劃
開幕典禮。

●鍾志豪主持中醫藥發展藍圖小組委員會首次會議，商討《中醫
藥發展藍圖》各主要範疇，集思廣益。


